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传统和现代文明融合，文化事业和产业融合，商旅文向纵深融合

多元融合凸显嘉定的文化魅力

政协委员听区情通报
本报讯 5月29日，区政协、区委

统战部举行经济社会建设和发展情况

通报会既统一战线“同心大讲堂”，邀

请中共嘉定区委书记、区长章曦为区

政协委员、离退休干部及社会各界人

士等，通报当前嘉定经济社会建设发

展以及重点工作的推进情况。区政协

主席刘海涛主持通报会，中共嘉定区

委常委、统战部部长张劲松等出席。

章曦围绕今年以来嘉定“推动高

质量发展”和“创造高品质生活”两方

面工作，结合与会者关心的问题作通

报。他指出，今年以来，嘉定经济运行

呈现“总量规模稳步壮大、质量效益稳

中向好、民生保障稳定提升”的良好态

势。目前，全区确定的 37 项年度重点

任务正有力有序推进，其中，全力建设

“四大品牌”特色功能区、深入推进科

创中心重要承载区建设、巩固提升实

体经济能级、主动融入长三角一体化

发展、全面优化营商环境，是当前推进

的重点工作。

章曦强调，发展是硬道理，进入新

时代，发展仍是解决一切问题的关键。

全区上下要坚持有所为有所不为，加

快创新驱动发展、产业转型升级，努力

让优势更优、特色更特、强项更强，全

力推动高质量发展。要坚持敢担当善

作为，关键要优化城市功能、提升管理

服务、统筹城乡发展，全力创造高品质

生活，更好满足人民群众日益增长的

美好生活需要。

章曦还通报了全面从严治党和大

调研大走访工作情况。 记者 孙凌

未雨绸缪，打好防汛主动仗
本报讯 5月24日夜间的一场大

到暴雨，让不少嘉定人为第二天的出

行担忧，家住南翔镇南华新村的陈芹

就是其中一员。前几年每到汛期大雨，

民主街的南华路至沪宜公路段就会出

现积水情况，对骑电动车出门的她多

少有些不便。“25号换了套鞋出门，没

想到居然没一点积水，看来改造很有

效！”陈芹满意地说道。

原来，经过前期检查与排摸，今年

区水务部门将此前防汛隐患突出的德

华路（汽修厂—南华路）、民主街（沪宜

公路—南华路）、广由新村（北区）、嘉

罗公路（15号桥公交站—练祁河）等6

条道路积水点，列入今年防汛整改项

目，涉及南翔、徐行、外冈、菊园新区、

嘉定工业区等街镇，敷设排水管道约

3300米。

“城镇雨水排水设施作为防汛保

安体系的‘四道防线’之一，是保障城

市安全的重要基础设施。”民主街积水

点整改项目负责人介绍，由于沪宜公

路改造后路面抬高，与之相交的民主

街地势相对较低，加之排水管道口径

较小，很难适应当前排水需求，尤其是

民主街靠近沪宜公路处，暴雨天积水

情况时有发生。“除了市民，相关道路

养护单位也反映了积水情况，我们就

马上上报情况。”目前，包括民主街积

水点在内，已有三个积水点整改项目

完成，其余积水点将力争于主汛期内

完工，届时，这些区域的排水能力有望

提高2倍以上，可有效缓解“肠梗阻”。

上海国际汽车城联圩泵闸工程也

正在紧锣密鼓地施工中，力争7 月底

完工。该工程属于上海市14个水利分

片中的嘉宝北片，总面积 28 平方公

里，主要建设内容包括：新建泵闸 2

座、节制闸16座、新开河道0.89公里、

新建护岸1500米，种植绿化9000平方

米。“圩区边界还规划了 22 座控制建

筑物，”区水务部门介绍，建成并投入

使用后将达到20年一遇的排涝标准，

可加强圩区南排北引力度及河网水动

力，加大水体置换速度，大大改善河网

水质，提升地区水景观。

根据预测，嘉定今年汛期将呈现

“降水总量略少，影响台风强度强，高

温日数偏多，强对流天气强度强，局地

性强”的特点。“虽然降水量略少，但

2010年以来，夏末秋初强降水事件频

发，还是要加强防范，做足功课。”记者

从区水务部门获悉，除用“外科手术”

加快推进防汛基础设施建设外，管理

上也下足功夫。不仅定期开展防汛安

全检查，还逐步完善防汛信息化建设，

完成与区气象局应急响应、预警发布

等相关事宜对接，落实暴雨分区预警

预报及响应规范。针对下立交管理难

度大的情况，利用移动GIS、GPS等信

息化技术，将各街镇下立交视频监控

整合到区防汛办，为下立交的应急抢

险提供有力支撑。

值得一提的是，为进一步提高应

急排水抢险能力，区水务部门还增配

了不少新设备。被称为“黑科技”的大

流量排水抢险车“排水坦克”和“龙吸

水”，特别适用于地下车库、下立交、涵

洞及其他低矮环境、不适宜人员进入

的排涝排水场合，最大程度地保证了

抢险救灾人员的生命安全。其中，“龙

吸水”每小时排水可达 1500 立方米，

是普通移动性排水设备的 3 倍。还有

GT-150S 拖车式新型油电混合式高

扬程排水单元车以及PT-200油电混

合型拖挂式排水单元，适用于小区、道

路、地下空间等各类场所抢排积水。此

外，目前全区已储备各类防汛抢险物

资800余万元，各类防汛抢险队伍29

支，专业抢险队伍10余支。

记者 刘静娴

四大品牌四大品牌打响

本报讯 “六一”儿童节之际，嘉

定社会各界举行丰富多彩的庆祝活

动。

6月1日，区领导章曦、周金林、王

其明、王浩、陈宾，分别走访了成佳学

校、新城实验幼儿园、南苑小学和疁城

实验学校，看望少年儿童，向他们送上

节日的问候。

在成佳学校，区委书记、区长章曦

一行参观了学校的功能教室，与孩子

们一同参加“六一”活动。章曦希望老

师们不仅在学习生活上关注孩子的成

长，更要给予孩子们情感上的关怀关

注。在新城实验幼儿园，章曦参观了孩

子们的“六一”活动，并祝孩子们节日

快乐、健康成长。

当天下午，2018年嘉定区少年儿

童庆祝“六一”主题集会暨第三届学生

文艺嘉年华器乐专场音乐会在上海保

利大剧院举行。区领导周金林、周文

杰、王其明、王浩、陈技出席。

周金林在致辞中指出，全区各级

党委政府要充分认识做好新时代少先

队工作的重大意义，进一步加强组织

领导和工作保障，支持少先队组织创

造性地开展工作；各级共青团和少先

队组织要以立德树人为己任，不断自

我革新，努力把培养教育下一代的工

作做得更好；社会各界要凝心聚力、团

结协作，共同推进少年儿童事业发展

更上新台阶。

活动上，16家区少先队改革试点

单位获得授牌，最美旗手、最美宣讲

员、青少年美术创作大赛“最佳人气

奖”作者等受到表彰。

上图为孩子们用手中的彩笔，绘

出自己心中的彩色世界。

记者 李华成 冉涛/文 李华成/摄

本报讯 嘉定作为江南历史文化

名城，辖区文化元素丰富、文脉基因深

厚。对标打造“上海文化”品牌系列工

程，嘉定将通过传统和现代文明融合、

文化事业和产业融合、商旅文向纵深

融合，使城市文化精神得到凸显、文化

品牌不断塑造、文化魅力不断彰显。

“文化的生命力在于传承与传播。

唯有如此，才能在历史文脉的延续中

增强市民对城市的认同感、归属感和

尊崇感。”区文化部门深谙此理。近年

来，嘉定充分挖掘激活历史文化元素，

通过非物质文化遗产的代代相传、古

镇和历史风貌街区的改造提升、历史

村落的保护性开发利用等方式，展现

江南水乡风貌，传承优秀民俗风情。

5 月 18 日，近百件明清嘉定竹刻

珍藏品亮相嘉定，两岸三地28位民间

收藏家的竹刻珍品，展示了嘉定竹刻

的深浮雕、透雕、圆雕、浅刻等技法。区

文广局相关负责人坦言，嘉定竹刻是

中国历史上递衍时间最长、规模最大

的雕刻艺术流派，虽然早在2006年就

入选首批国家级非物质文化遗产名

录，但其艺术成就与历史地位尚未得

到充分诠释和广泛了解。将民间珍品

从幽斋雅室中“请”出来，不仅会刷新

人们对嘉定竹刻的认识，还能增添嘉

定人的文化荣光和自豪感。

和嘉定竹刻一样，徐行草编、小笼

馒头等非遗产品不仅后继有人，而且

也已纷纷走出国门。去年，“上海之帆

‘一带一路’爱沙尼亚经贸人文巡展”

在爱沙尼亚首都塔林举行，嘉定的徐

行草编、南翔小笼参展，受到外国友人

欢迎。令人欣慰的是，前不久，嘉定竹

刻传承人王威、南翔小笼馒头制作技

艺传承人李建钢入选第五批国家级非

遗代表性传承人。“今后我们将在传

承、传播非物质文化遗产文化的过程

中不断加强文化保护、传承人培养和

推广传播。”区博物馆相关负责人表

示。 （下转第2版）

嘉定少年儿童欢度“六一”

区人大常委会召开第十三次会议
本报讯 5 月 31 日，区六届人大

常委会召开第十三次会议。区人大常

委会主任许谋赛，副主任王其明、张德

祺、王建新、宗斌等常委会组成人员出

席会议。

上午，会议听取和审议了《上海市

嘉定区总体规划暨土地利用总体规划

（2017-2035）（送审稿）》报告；表决通

过了关于修改《上海市嘉定区人民代

表大会常务委员会关于规范性文件备

案审查的实施办法》的决定；表决通过

了关于接受冯燕等因工作需要辞去嘉

定区第六届人民代表大会代表职务的

请求的决定；表决通过了区人大常委

会代表资格审查委员会关于区六届人

大代表变动情况的报告；表决通过了

有关人事任免事项；书面审议了区政

府关于区六届人大三次会议以来代表

建议、批评和意见办理情况的报告。

下午，会议听取和审议了区政府

关于推进城乡义务教育一体化建设与

发展工作情况的报告，并开展了专题

询问。

副区长蔡潇飞、王浩，区人民法

院、区人民检察院负责人等列席会

议。 记者 李华成


